

Les castors du parc de la Boverie vont être déplacés

Depuis plusieurs années, des castors ont pris leurs quartiers aux abords du parc de la Boverie à Liège. Ils y trouvent une alimentation de choix : des arbres au bois particulièrement tendre.

Ce qu'ils ignorent évidemment, c'est que certains sont classés. Plusieurs solutions ont été envisagées mais les rongeurs viennent à bout de tous les dispositifs installés par la Ville de Liège. Ils seront donc déplacés, avec l'aide du DNF, « dans un endroit plus sauvage et davantage adapté à leur mode de vie ».

Un arbre « attaqué » par un castor est reconnaissable entre mille par sa base, taillée en sablier sous les dents biseautées du mammifère. Puissant, malin et ingénieux, l'animal a posé ses valises aux alentours du parc de la Boverie. Une présence qui n'est pas récente, puisqu'elle remonterait à plusieurs années. « Les castors sont friands d'arbres mais surtout ce sont des petits gourmets », détaille



Un des arbres « grignotés » par les castors. © L.H

« Les dispositifs installés pour protéger les arbres ne durent pas. Les castors en sont venus à bout »

en souriant le Docteur Philippe Schutters, vétérinaire communal de la Ville de Liège. « Ils vont donc grignoter l'arbre jusqu'au cœur pour y trouver le bois le plus tendre. »

Au parc de la Boverie, pour le rongeur, c'est évidemment « open-bar » ! Il trouve en abondance son met favori. Seul hic : certains

arbres y sont classés ! Le castor, lui, ne fait pas la différence et détériore cette faune remarquable à coups de dents.

« Et il ne faut pas oublier qu'il est protégé », rappelle très justement Philippe Schutters.

Plusieurs solutions ont déjà été envisagées. « Nous avons placé des grillages autour des arbres, nous les avons aussi enduits d'une sève », explique-t-on au cabinet de Christine Defraigne, Première échevine en charge du Bien-être animal. « Mais ces dispositifs ne durent pas dans le temps, ils en sont venus à bout. »

Il est évidemment impensable et totalement exclu de tuer les castors. D'une part et surtout parce qu'ils sont protégés et d'autre part, parce qu'une autre solution est

programmée.

« La semaine prochaine, nous rencontrerons le DNF », poursuit-on au cabinet liégeois. « Notre objectif, c'est de les déplacer et ce sera fait sous peu. »

« La Ville de Liège a demandé une dérogation à la Région wallonne afin de les déplacer pour qu'ils se retrouvent dans un endroit plus sauvage et davantage adapté à leur mode de vie qu'en plein centre-ville où les dangers sont nombreux. La procédure est en phase d'être finalisée et la famille installée au parc de la Boverie pourra prochainement vivre en toute quiétude et nos arbres pourront rester intacts », a communiqué Christine Defraigne sur les réseaux sociaux. ●

ALLISON MAZZOCATO